
Kurzbericht über die öffentliche Gemeinderatsitzung am 07.12.2021 
 
 
 
1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner zu 

Gemeindeangelegenheiten 
- Von Seiten einer Bürgerin wurde angefragt, ob in Todtmoos auch eine Teststation 
eingerichtet wird.  
Der Vorsitzende verwies auf eine Bekanntgabe hierzu am Ende der Sitzung.  
 
- Die Bürgerin erkundigte sich, ob die für den Kur- und Heilwald bereits geflossenen Gelder 
zurückbezahlt werden müssen, falls das Projekt nicht realisiert würde.  
Der Vorsitzende verneinte dies.       
 
- Auf die Frage der Bürgerin nach dem Rodelhang, der laut Schneebericht wegen Corona 
geschlossen bleibt, teilte der Vorsitzende mit, dass dies wie im vergangenen Winter 
gehandhabt wird: Die Loipen werden gespurt und der Rodelhang kann – wenn der 
Pistenbully ihn passiert hat – ebenfalls genutzt werden. Eine Bewerbung des Rodelhangs 
wird wegen der Corona-Situation jedoch nicht erfolgen.     
 
- Die Bürgerin wies erneut darauf hin, dass die Gemeinderäte im Zuhörerraum sehr schlecht 
zu verstehen seien. Sie regte an, dass jemand mit einem Mikrofon zum jeweiligen Redner 
geht.  
Der Vorsitzende verwies auf das in der Mitte der Ratstische aufgestellte Mikrofon und 
appellierte an die Gemeinderäte, dieses zu nutzen oder lauter zu sprechen.     

  
 

2. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag von Gemeinderat Stefan 
Waßmer auf Ausscheiden aus dem Gemeinderat 

Der Gemeinderat stimmte dem Antrag von Gemeinderat Stefan Waßmer auf Ausscheiden 
aus dem Gemeinderat zu. .   
 
 
 

3. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Ablehnung des 
Gemeinderatsmandats durch den ‚Nachrücker‘ Daniel Friedrich   

Dem Antrag der Ersatzperson Daniel Friedrich auf Ablehnung des Gemeinderatsmandats 
wurde durch den Gemeinderat zugestimmt.  

  
 

4. Beratung und Beschlussfassung über das Nachrücken von Alexander Stoll in 
den Gemeinderat - Feststellung, ob Hinderungsgründe gem. § 29 GemO 
vorliegen   

Der Gemeinderat stellte fest, dass für ein Nachrücken der nächsten Ersatzperson Alexander 
Stoll in den Gemeinderat keine Hinderungsgründe gegeben sind.  

  
 

5. Verpflichtung von Herrn Alexander Stoll als Gemeinderat 
Der für den ausgeschiedenen Gemeinderat Stefan Waßmer in das Gremium nachrückende 
Alexander Stoll wurde durch den Vorsitzenden als Gemeinderat verpflichtet.  



  
 

6. Verabschiedung des ausgeschiedenen Gemeinderats Stefan Waßmer  
Der Vorsitzende verabschiedete den ausgeschiedenen Gemeinderat Stefan Waßmer und 
dankte ihm für seine geleistete ehrenamtlich Arbeit im Gemeinderat und den Ausschüssen.   
 
 
 

7. Neubesetzung Ausschüsse aufgrund des Ausscheidens von Gemeinderat 
Stefan Waßmer aus dem Gemeinderat  

Der Gemeinderat beschloss, dass die durch das Ausscheiden von Stefan Waßmer in drei 
Ausschüssen frei werdenden Sitze durch seinen Nachfolger Alexander Stoll besetzt werden.  
 
 

 
 

8. Beratung und Beschluss über die Durchführung zum Kur- und Heilwald       
Nach eingehender Beratung über die jährlichen Kosten zur Durchführung des Kur- und 
Heilwaldes beschloss der Gemeinderat, dieses Projekt zu realisieren.   
 
9. Beschluss über die Änderung der Kurtaxesatzung 

Der Gemeinderat stimmte der Erhöhung der Kurtaxe und der entsprechenden 
Änderung der Kurtaxesatzung zu.  
(Die Satzungsänderung ist in dieser Ausgabe des Mitteilungsblattes abgedruckt.) 
 

10. Beratung und Beschluss über die Erhöhung der Berechnungsgrundlage der 
Zweitwohnungssteuer      
Der Gemeinderat sah von einer Erhöhung der Berechnungsgrundlage der 
Zweitwohnungssteuer ab, da diese erst mit Wirkung zum 01.01.2019 um ca. 10 % 
erhöht wurde und mit Rücksicht darauf, dass in den vergangenen 2 Jahren die 
Nutzung der Zweitwohnungen coronabedingt nur eingeschränkt möglich war.  
 

11. Haushaltsplan 2022      
- Beschluss Stellenplan 
- Gemeindewald – Beschluss Wirtschaftsplan 2022 
- Beschluss über die Haushaltssatzung 2022 mit dem Haushaltsplan für den 
  Allgemeinen Haushalt, Wartschaftsplan Wasserversorgung und    
  Wirtschaftsplan Abwasserbeseitigung 
Da dem Rechnungsamt die aktuellen Zahlen zum Haushalt 2022 erst kurz vor 
Sitzungsbeginn vorlagen, wurde – mit Ausnahme des Punktes ‚Gemeindewald‘ – 
dieser Tagesordnungspunkt vertagt.  
Der Wirtschaftsplan 2022 für den Gemeindewald, der einen Gewinn von 17.160,- 
EUR vorsieht, wurde durch den Gemeinderat beschlossen.  
 

12. Beschluss über die Darlehensaufnahme für das Wirtschaftsjahr 2021      
Für die Restfinanzierung des Breitbandes wurde durch den Gemeinderat der 
vorgeschlagenen Darlehensaufnahme zugestimmt.  
 

13. Beschluss über Auftragsvergabe Rechtsanwaltsbüro wegen 
Vertragsgestaltung Erschließung Zellermoos       
Der Gemeinderat beschloss, einen Rechtsanwalt mit der Erarbeitung eines 
Erschließungsvertrages zu beauftragen, der dann mit einem privaten Bauträger für 
die Erschließung des Baugebiets ‚Zellermoos‘ abgeschlossen werden soll.  
 
 



14. Bekanntgabe Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung       
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung waren keine bekannt zu geben.  
 
 

15. Bekanntgaben der Verwaltung        
Der Vorsitzende kam auf die Frage aus der vorangegangenen Bürgerfragestunde 
zurück und gab bekannt, dass beim Gesundheitsamt die Einrichtung einer 
Teststelle in Todtmoos beantragt wurde und die Aussichten für eine solche 
Teststelle gut sind.  

 
 

 


